
Verbale	  n.	  35	  del	  Consiglio	  Scientifico	  INAF	  
	  
Il	  giorno	  22	  novembre	  2018	  alle	  ore	  14.30	  si	  è	   riunito	   in	  via	   telematica	   il	  Consiglio	  Scientifico	  
dell’INAF.	   Sono	   presenti	   Stefano	   Cristiani,	   Sandro	   Mereghetti,	   Maria	   Teresa	   Capria,	   Alberto	  
Franceschini,	   Alessandro	   Sozzetti,	   Monica	   Colpi.	   A	   causa	   di	   impegni	   improrogabili	   Demetrio	  
Magrin	  è	  presente	  solo	   fino	  alle	  ore	  15.	   	  Filippo	  Zerbi	  non	  partecipa,	   come	  previsto	  dal	  nuovo	  
Statuto.	   	   I	  consiglieri	  esprimono	  comunque	   la	  volontà	  di	   invitare	   il	  DS	  a	   future	  riunioni	  del	  CS,	  
qualora	  la	  sua	  presenza	  possa	  essere	  utile.	  	  
	  
Ordine	  del	  giorno:	  
	  
1)	  Documento	  di	  Visione	  Strategica	  
2)	  	  Piano	  Triennale	  di	  Attività	  	  	  2018-‐20	  	  e	  	  2019-‐21	  
3)	  Bando	  ``Main	  stream’’	  
	  
	  
1)	  Documento	  di	  Visione	  Strategica	  
	  
Il	   presidente	   Cristiani	   esorta	   a	   terminare	   il	   Documento,	   che	   è	   ormai	   in	   uno	   stadio	   molto	  
avanzato,	  concentrandosi	  soprattutto	  sulla	  parte	  di	  raccomandazioni	  finali	  che	  dovrebbe	  essere	  
finalizzata	   prima	   delle	   festività	   invernali.	   	   Si	   discute	   quindi	   brevemente	   l’organizzazione	   delle	  
Giornate	  di	  Presentazione	  del	  DVS,	  che	  si	  terranno	  a	  Roma	  il	  27-‐28	  marzo	  2019.	  
	  
	  
	  2)	  	  Piano	  Triennale	  di	  Attività	  	  	  2018-‐20	  	  e	  	  2019-‐21	  
	  
Dopo	   aver	   approvato	   il	   PTA	   2018-‐2020,	   il	   MIUR	   ha	   richiesto	   ad	   INAF	   di	   rimodulare	   la	   parte	  
relativa	  al	  personale,	  per	  renderla	  coerente	  con	  le	  norme	  di	  legge	  (e	  corrispondenti	  incrementi	  
di	   budget)	   occorse	   in	   seguito.	   Seppure	   non	   formalmente	   richiesto	   per	   questa	   operazione	  
puramente	  tecnica,	  il	  Presidente	  D’Amico	  ha	  ritenuto	  opportuno	  acquisire	  anche	  il	  parere	  del	  CS	  
e	   del	  Collegio dei Direttori prima del CdA del 20 novembre. I consiglieri hanno ricevuto il nuovo 
capitolo ‘’Le Risorse Umane” del PTA 2018-2020 in data 14 novembre.  Dopo averlo esaminato ed 
essersi consultati telematicamente, i consiglieri hanno comunicato al Presidente il loro parere 
favorevole, avendo considerato che la rimodulazione appare coerente con la linea definita nel PTA 
2018-20, che il CS aveva già commentato in fase di preparazione e approvazione, e richiamando a 
questo proposito quanto espresso nei verbali del CS n. 25, 30, 32, e 33. 
 
Per quanto riguarda invece la predisposizione del PTA relativo agli anni 2019-21, si sta procedendo in 
base al flusso previsto dal nuovo Statuto ed è stato chiesto agli attuali Comitati di Macroarea di 
svolgere il compito che a regime sarà a carico dei previsti Raggruppamenti Scientifici Nazionali, dato 
che questi non sono ancora stati costituiti. Il Presidente ha pertanto richiesto ai Comitati di Macroarea  
di fornire le relazioni relative al predisponendo PTA 2019-21. 
Per quanto riguarda le indicazioni del CS, si ribadisce quanto espresso nei	   verbali	   del	   CS	  n.30	  del	  
15/02/2018	  e	  n.25	  del	  19/10/2017.	  
	  
	  
3)	  Bando	  ``Main	  stream’’	  
	  
In	  vista	  della	  nomina	  della	  commissione	  per	  la	  valutazione	  delle	  proposte	  relative	  al	  bando	  ‘’Call	  
per	  interventi	  aggiuntivi	  a	  sostegno	  della	  ricerca	  di	  main	  stream	  di	  INAF’’	  (decreto	  n.43/2018	  del	  
31/7/2018),	   il	   	  Presidente	  D’Amico	  ha	  chiesto	  al	  CS	  di	  formulare	  una	  definizione	  più	  articolata	  
del	  concetto	  di	  ``importanza	  strategica	  delle	  attività	  di	  main	  stream’’	  	  citato	  nell’art.	  8	  tra	  i	  criteri	  



di	   valutazione	   delle	   proposte.	   I	   consiglieri	   ritengono	   sarebbe	   stato	   opportuno	   che	   una	  
definizione	  più	  articolata	  delle	   ``attività	  di	  main	  stream’’	   fosse	  stata	  espressa	  nel	  bando	  stesso.	  
Tuttavia,	  auspicando	  che	  possano	  essere	  utili	  per	  la	  commissione	  di	  valutazione,	  hanno	  inoltrato	  
al	   Presidente	   le	   tabelle	   che	   elencano	   le	   questioni	   scientifiche	   prioritarie	   elaborate	   nel	  
Documento	  di	  Visione	  Strategica	  in	  preparazione.	  
	  
La	  riunione	  del	  Consiglio	  Scientifico	  termina	  alle	  ore	  16.30.	  
	  
Il	  Presidente	   	   Il	  segretario	  
Stefano	  Cristiani	   	   Sandro	  Mereghetti	  


